

EL UNIVERSAL

Es un peligro para el continente: la alianza entre Argentina y Brasil

Por FIDEL SAMANIEGO REYES.
Reportero de EL UNIVERSAL

Argentina representa un peligro, objetivo e inminente, para la paz y seguridad del continente, por lo cual la comunidad internacional debe actuar ante la alarmante alianza del gobierno de Jorge Rafael Videla con Brasil y el intercambio que han hecho de tecnología nuclear y militar en los últimos meses.

Denunciaron lo anterior líderes y representantes de nueve organizaciones de exiliados, quienes asimismo señalaron que México re-

presenta una esperanza contra los propósitos intervencionistas de esos dos países y contra su intención de convertirse en policías de Latinoamérica.

Por otra parte, en conferencia de prensa, coincidieron en señalar que el otorgarse el Premio Nobel de la Paz a Adolfo Pérez Esquivel representa una tácita condena a la dictadura argentina, y pidieron que en la reunión de noviembre de la OEA los países democráticos como México y Venezuela pidan el cese de las constantes violaciones a los dere-

chos humanos en las naciones del cono sur.

Carlos González Gartland, consejero directivo de la Comisión de Derechos Humanos, añadió que tras haber alcanzado autosuficiencia en cuestión de armas y que incluso le permite exportar clandestinamente a otros países, Argentina tiene una posición de suma peligrosidad para los pueblos y gobiernos democráticos de Latinoamérica.

Añadió que las intervenciones de los militares argentinos en Nicaragua durante la dictadura somocista, en el golpe de Estado de Bolivia y ahora en El Salvador crean un clima de intranquilidad y demuestran los deseos del general Roberto Viola, quien será impuesto el año próximo como sucesor de Videla, de desatar una guerra general contra lo que él llama subversión y que en realidad se trata de movimientos democráticos en el área.

Tal situación se agrava, añadió, con el "extraño maridaje" de Argentina con Brasil, que se ha traducido en estrechas relaciones de intercambio de tecnología nuclear y militar.

Los dos países, concluyó, se han constituido en peligroso foco de terrorismo de Estado y amenazan, como lo han declarado sus militares, en convertirse con el pretexto de exterminar la subversión en policías latinoamericanos, amparados en la doctrina de Viola llamada de "Seguridad Continental".

Susana Miguez, representante de la Comisión de Solidaridad de Familiares de Presos, Muertos y Desaparecidos por causas Políticas, recordó que desde 1977 cuando catorce mujeres del grupo de las "Madres de la Plaza de Mayo" fueron secuestradas, no se ha sabido nada de ellas.

Demandó que en la próxima reunión de la CEA se pronuncien contra la violación de los derechos humanos que, indicó, persiste alarmante y abiertamente en Argentina.

Para concluir, los representantes y líderes de las nueve organizaciones reiteraron su entusiasmo y apoyo por la distinción que se hizo a Adolfo Pérez Esquivel con el premio Nobel y por la de los sindicatos noruegos que dieron un premio especial a las "madres de la Plaza de Mayo".



EL UNIVERSAL

Argentina representa un real peligro para la paz y seguridad de Latinoamérica, dijeron ayer líderes de organizaciones de exiliados. En la gráfica: Elsa Laurel, César Altamira, Carlos González Gartland, Carlos Varella, Susana Miguez y Alicia Stolkiner